

Generales ▸ Murió Serpa... y no era Javeriano...Terminó en la del Atlántico

Generales Nacional Opinión

## Murió Serpa... y no era Javeriano...Terminó en la del Atlántico

Por Redacción2 La Libertad - noviembre 3, 2020 123

Me gusta 3

Compartir Facebook Twitter



Horacio Serpa

Agrégame como tu fuente de noticias

Por: Alfonso Camerano Fuentes

Cuando llegó la noticia de la muerte de Horacio Serpa Uribe tuvimos que confirmarla; era la tercera vez que se anunciaba pero la del viernes 31 de octubre sí era cierta, fue la vencida de la parca.

En Barranquilla – como también lo fue para Barrancabermeja – lo considerábamos propio, a pesar de ser Bucaramanga su lugar de origen.

Los años 60 en Barranquilla fueron de hervor político, agitados y creativos, dispuestos por un estudiantado que había confrontado la intención de prolongar la dictadura (o dictablanda) de Rojas Pinilla; jóvenes que se habían alineado por la disidencia del MRL dirigida por López Michelsen contra el recién creado Frente Nacional, donde militó; mozalbetes acoplados a reductos del Gaitanismo, o a la recién surgida ANAPO del General, y más allá, la que sintió entusiasmada la Revolución Cubana, de la que abrevaba discursos prolongados de Fidel Castro, en radios onda corta, pronunciados en la Plaza de la Revolución, en fin, años de rebeldía y discursos encendidos.

Se abrían espacio los jóvenes entre la estrecha oferta bipartidista comandadas por Alberto Pumarejo y Próspero Carbonell, ya fuera fungiendo en su poder burocrático o disintiendo, siguiendo el discurso del "Itallianito" Emilio Lébolo de la Espriella o de Carlos Martinleyes, o el más encendido del recién elegido representante a la cámara, abogado egresado de la Universidad Nacional, Aniano Iglesias del MRL, o en el del ex gaitanista presbiteriano, después senador de ANAPO, Saul Charris de la Hoz; que descollaban con fuerza electoral propia bajo las banderas bipartidistas.

Fueron los años 60 el tiempo amable para conquistar el amor de su vida, Rosita Moncada, barranquillera, miembro de una familia de origen Santandereano, a la que entregó su corazón este joven estudiante, mientras acumulaba tiempo de espera y energías para ganar en formación y madurez política.

Será el fragor de la lucha sindical de los obreros de **Ecopetrol** afiliados a la Unión Sindical Obrera en Barrancabermeja el que estimulará su irrupción en el escenario político regional y nacional, partiendo del MRL primero bajo las toldas del senador Alfonso Gómez, y después, bajo su poderosa organización conformada desde Barrancabermeja, el FILA.

Paralelo a ese momento histórico de los 60, surge, en parte de una fracción juvenil del MRL, el aguerrido movimiento Procastrista, encabezado por los hermanos Fabio, Antonio, Manuel Vasquez Castaño, el cura Manuel Pérez, Nicolás Rodríguez "Gabino", Víctor Medina Moron y Ricardo Lara Parada, entre otros, enarbolando las banderas de la Revolución Cubana, con seguidores en la UIS, la U Nacional, la U Libre, que dará nacimiento al Ejército de Liberación Nacional, que marcará, en Horacio Serpa Uribe, una tendencia de izquierda que habría de caracterizarlo en ese imperceptible umbral de hombres que decidieron quedarse en el "establecimiento" portando un discurso propio, de ruptura con el bipartidismo del Frente Nacional, pero con verbo gaitanista, y primo hermano de la insurrección.

Irrumpe en el escenario nacional con Ernesto Samper Pizano que salía del gremio de ANIF para ocupar la dirección de la Campaña Presidencial 82-86 de Alfonso López Michelsen, con un partido liberal dividido por la fracción Llerista, que postuló a Luis Carlos Galán, facilitando ganar al conservador Belsario Betancur con el Movimiento Nacional.

Jugó Serpa un papel en el proceso de paz durante el gobierno de Betancur, y hasta los años 90, en ejercicio de la presidencia de Cesar Gaviria, cuando se despliegan los diálogos con las FARC en Caracas y Tlaxcala.

Antes del genocidio de la Unión Patriótica tuvo acercamientos con Jaime Pardo Leal, a través de su movimiento, el FILA, en Santander y el Magdalena Medio; participó en el gobierno de Barco, y ocupó la Procuraduría General de la Nación, tras el asesinato de Carlos Mauro Hoyos.

Después del magnicidio de Luis Carlos Galán, cuando ya era un hecho su elección presidencial, surgirá en el país un consenso general en torno a reformas estructurales a través de la convocatoria de una Asamblea Nacional Constituyente, cuyo papel creador será la Carta del 91, presidida por Álvaro Gómez Hurtado, Antonio Navarro Wolf y Horacio Serpa Uribe; tres autorizados voceros del nuevo contrato social que brotaba de la entraña popular para enterrar la desueta Constitución del 86 de Nuñez y Caro, después de concluir y firmar el proceso de Paz con el M-19, sectores del EPL, del ELN, el PRT; el Quintín Lame; previa expedición de la ley de Amnistía.

El esfuerzo de Serpa en Caracas y Tlaxcala, Mexico, atrajo a Caraballo del EPL; al ELN, con el cura Pérez; al PRT, ubicado en los Montes de María, que se integró a la vida civil; estuvo sentado con Jacobo Arenas, con Manuel Marulanda, con Alfonso Cano, con Raul Reyes, con Pablo Catatumbo, sin lograrlo; se sabrá después la línea trazada por las FARC de preferir hacerlo con el "enemigo" más acérrimo, que representaba Andres Pastrana Arango, a quien hicieron el guiño en la segunda vuelta electoral para derrotar a Horacio Serpa, dejando después la silla vacía al propio contertulio convertido en Presidente de la República y sin imaginar, para ese entonces, el tamaño de esa irresponsabilidad histórica, con la tanda violenta que se le vendría encima a los sectores populares y a la propia insurrección, con los recursos del Plan Colombia y la ultraderecha encarbonada, con EEUU y Uribe a la cabeza.

Se engrandeció Serpa por un intangible de la Vida, el honor a la Amistad, cuando su partner, Ernesto Samper Pizano, era demolido en los medios, en los estrados judiciales y en los escenarios de la política nacional e internacional por unos casetes que daban cuenta del ingreso de dinero del narcotráfico a la campaña presidencial del ya elegido Presidente Samper, cuando fungía como gerente de la organización electoral Fernando Botero Zea, un anticuario enredador de nombre Santiago Medina y el polémico periodista Alberto Giraldo, quienes terminaron encominchados al candidato derrotado en la contienda 94-98, el delfín conservador Andres Pastrana Arango, encargado de difundir, con berrinche de perdedor, la urdimbre montada – ex profeso – contra Samper Pizano por el cartel de Cali.

Saltó Serpa engrandecido a la tribuna nacional para defender a su amigo Presidente, con quien había organizado en 1981 el Poder Popular, de los agresivos ataques de sectores perdedores de la vida política que se ubicaron en el ala de la extrema derecha, dispuestos a responder la derrota en las urnas con todo tipo de acumulados que elevaran la "causa moral" a consigna para "salvar la patria", acudiendo al golpe de estado de ser necesario.

Primero, antes del debate del 94, las FARC se alineaban con Pastrana; ahora, será Álvaro Gómez Hurtado, la embajada de los EE.UU., militares de la Brigada de Bucaramanga, la Jerarquía Eclesiástica y parte del establecimiento, los que, abiertamente, pero también a puerta cerrada, organizaban el golpe contando con parte del Congreso de la República.

Fue, entonces, el escenario del Salón Elíptico del Capitolio Nacional donde resonó la voz trepidante de Horacio Serpa Uribe, cuando les contestó a los pregoneros de la pretensión de renuncia del Presidente Samper, con la famosa palabra arrancada por Jorge Eliecer Gaitan al populacho bogotano:

"...Mamola...!!"

El país se dividió, el odio arreció al punto de haber sido definida la candidatura a la Presidencia de la República para el subsiguiente periodo 98-2002, a favor del antes perdedor y mediocre personaje nacional, Andres Pastrana Arango, derrotando a cómo diera lugar a Horacio Serpa, dando inicio en Colombia a la arremetida más feroz contra la guerrilla de las FARC, que las llevó acoquinadas a un proceso de Paz, sufriendo el desgaste del descrédito, con muy poca aceptación popular; se fortaleció la organización paramilitar que ocupó, durante los gobiernos subsiguientes de Alvaro Uribe Vélez, más del 70% del Congreso de la República, surgiendo la parapolítica afincada en los Acuerdos de Ralito y las Masacres de campesinos, con el acabóse de la Paz.

Vendrán los años del languidecimiento de su figura enhiesta. La derecha se entronizaría con quebrantos que dieron lugar al proceso de Paz aplazado firmado, quien lo creyera, por uno de los más cercanos a la figura del absorbente líder, Álvaro Uribe Vélez, el liberal Juan Manuel Santos; así se ganó un nuevo periodo presidencial y hasta el Nobel de Paz.

Eran nuevos tiempos, la hora de los topos y las traiciones.

Horacio estaba hecho para cosas grandes y las hizo.

La Presidencia no estaba escrita para él, lo suyo fue tribuna nacional y la Lealtad.

Esa es su grandeza.

HL

#DIARIALIBERTAD

Agrégame como tu fuente de noticias

Comenta aquí:

1 comentario Ordenar por Destacados +

Añade un comentario...

**ALBERTO DE LEON MARTINEZ**  
SE LLEVÓ LO QUE SABIA DE LA MUERTE DEL DOCTOR ALVARO GOMEZ HURTADO.  
Me gusta · Responder · 2 h

Plugin de comentarios de Facebook

ETIQUETAS Murió Serpa... y no era Javeriano...Terminó en la del Atlántico

Me gusta 3

Compartir Facebook Twitter

Artículo anterior: A la cárcel presunto responsable de tocamientos íntimos a una menor de edad en Callima – Darien (Valle) Artículo siguiente: Anato pide apoyo del Gobierno Interjet incumplimientos de aerolínea Anterjet

Artículo relacionado Más del autor

Excombatientes de las Farc marchan a la Plaza de Bolívar: protestan por asesinato de sus compañeros

Andrés Ballesteros Sánchez, nuevo presidente de la JAL Norte Centro Histórico

Fracking para la explotación de hidrocarburos no es compatible con el principio de desarrollo sostenible: Procuraduría

### Últimas Noticias

**Excombatientes de las Farc marchan a la Plaza de Bolívar: protestan por asesinato de...**  
noviembre 3, 2020  
Unos 2.300 excombatientes de las Farc marcharon por algunas calles de Bogotá con el fin de pedirle al Gobierno Nacional que se...

**Andrés Ballesteros Sánchez, nuevo presidente de la JAL Norte Centro Histórico**  
noviembre 3, 2020  
\*Un joven con trayectoria empresarial, llega a presidir las políticas en la localidad.- Este lunes 02 de Noviembre...

**Fracking para la explotación de hidrocarburos no convencionales no es compatible con el principio...**  
noviembre 3, 2020  
La Procuraduría General de la Nación solicitó al Consejo de Estado que por no ser compatibles con los principios de precaución y...

**Bienes entregados por los paramilitares no alcanzan para reparar a las víctimas**  
noviembre 3, 2020  
Luego de hacer una revisión en el Fondo para la Reparación a las Víctimas, el director de la entidad, Ramón Alberto Rodríguez Andrade...

**Caimanes sigue preparando la temporada 2020-2021 del béisbol colombiano**  
noviembre 3, 2020  
Caimanes de Barranquilla sigue alistando lo que será la temporada 2020-2021 del béisbol colombiano. Este martes los peloteros de campo que se...

**"Sin ley ni restricciones": Siguen construcciones ilegales en la Ciudadela 20 de Julio**  
noviembre 1, 2020  
El pasado 19 de octubre suspendió una construcción ilegal en uno de los bloques de la Ciudadela 20 de Julio, esto tras...

**Hombre escaló torre de energía y amenaza con lanzarse en Soledad, Atlántico**  
noviembre 1, 2020  
La mañana de este domingo, un hombre se trepó en una de las torres de energía ubicada en el barrio EL...

**"Julio Sánchez Cristo destruyó mi vida y la de mi familia": afirma médico Roberto...**  
septiembre 24, 2020  
Por medio de un comunicado de prensa, el médico colombiano Roberto Ignacio Angulo Rodríguez denuncia que debido a la difusión de una...

### Más Leídas

**"Sin ley ni restricciones": Siguen construcciones ilegales en la Ciudadela 20 de Julio**  
noviembre 1, 2020

**Hombre escaló torre de energía y amenaza con lanzarse en Soledad, Atlántico**  
noviembre 1, 2020

**"Julio Sánchez Cristo destruyó mi vida y la de mi familia": afirma médico Roberto...**  
septiembre 24, 2020

### Más Noticias

**Excombatientes de las Farc marchan a la Plaza de Bolívar: protestan...**  
noviembre 3, 2020

**Andrés Ballesteros Sánchez, nuevo presidente de la JAL Norte Centro Histórico**  
noviembre 3, 2020